

## La reforma electoral va

ESTABOCAESMÍA

JUAN M.  
DE ANDA



estabocaesmia20014@gmail.com // @JuanMDeAnda

**N**o cabe duda que uno de los temas más polémicos que se encuentra en la Cámara de Diputados, es la reforma electoral, pues ha dividido las opiniones entre los legisladores.

Cercanos a la fracción de Morena en San Lázaro nos cuentan que la propuesta enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador transitará por la misma ruta que la reforma que extendió la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública hasta 2028.

La ruptura de la alianza PRI-PAN-PRD cada

vez es más marcada y ello facilitará que se logren los consensos para su aprobación. Por lo pronto este martes en reunión extra reglamentaria, las comisiones de gobernación, puntos constitucionales y de la reforma político electoral comenzarán a discutir la elaboración del proyecto de iniciativa, para luego someterlo a votación ante el pleno.

En el partido guinda hacen cálculos y consideran que existen varias coincidencias con la oposición, lo que podría contribuir a conseguir los votos que le den el visto bueno; por ejemplo, el tricolor se ha pronunciado por reducir entre 20% y 30% el financiamiento a los partidos políticos cuando no haya campañas electorales, con lo que se lograría un ahorro estimado de casi mil millones de pesos.

Morena va por ese mismo camino, pero también por la reconfiguración del Congreso de la Unión: menos senadores, diputados federales y locales, así como reducir el número

de cabildos.

Por lo pronto, los diputados guindas y sus aliados del PT y PVEM tienen la certeza de que la aprobación de la reforma electoral será un hecho, pues están convencidos de que recibirán el apoyo de sus colegas del PRI y PRD, tal y como ocurrió con la aprobación de la reforma de la Guardia Nacional.

Habrá que esperar.

### **DIOS LOS HACE**

Ya sucedió con Alito en el PRI, ahora toca al PAN con Markito. Y es que nos dicen que el líder nacional del blanquiazul quiere meter un cambio en la próxima asamblea del partido para quitarles el voto a los militantes en su elección para presidentes y dejar este proceso en el consejo nacional que por su puesto él controla y domina. Veremos si la militancia se deja manipular al grado de quitarle el poder de su voto y defender su democracia.

Y ya que hablamos del PAN, nos dicen que las malas prácticas no solo se están dando a nivel nacional, sino que el contagio ya permeó en las dirigencias locales.

El fin de semana, a través de un video, la panista Dulce Mendoza denunció que el Comité Directivo Regional del partido en la capital del país, que encabeza Andrés Atayde, no reconoció su triunfo como presidenta de ese instituto político en Xochimilco y le exigió que ofrezca una explicación del estado en que quedó la asamblea realizada el pasado 16 de octubre.

Por cierto, nos comentan que el grupo de choque que reventó la elección del domingo pasado está ligado al alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada.

Vaya que se llevan pesado en Acción Nacional.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.